REFRMA

Piden OPLES bolsa de \$27 mil millones

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Los 32 institutos electorales locales pidieron 12 mil 165 millones de pesos a Gobiernos y Congresos estatales para organizar las elecciones en dichas entidades.

A ese gasto se le suman 6 mil 513 millones para su gasto ordinario y 8 mil 836 millones para el financiamiento de los partidos locales, por lo que, en suma, solicitaron una bolsa de 27 mil 515 millones de pesos.

El INE confió en que las autoridades locales entreguen la totalidad de lo que solicitan los organismos, y no se repitan los recortes de años anteriores, que han llegado hasta el 70 por ciento del monto solicitado.

En las 32 entidades del País habrá algún tipo de elección local, en total se juegan 19 mil 634 cargos: nueve gubernaturas, mil 98 diputaciones, mil 803 Presidencias Municipales y el resto Sindicaturas, Regidurías y Consejerías. Además de 431 juntas por usos y costumbres.

La consejera Dania Rivera reconoció que hay preocupación de que no se les entregue el dinero solicitado, pues muchos institutos están en números rojos por los recortes pasados, y tienen deudas.

"Tenemos la voluntad de apoyar y tratar de reducir costos, pero no podemos absorber los gastos que les corresponden a los OPLES, porque tenemos que observar disposiciones administrativas y hacendarias, y por la propia restricción presupuestal que también sufrió el INE.

"Me sumo al llamado respetuoso que han hecho los organismos para que las autoridades locales actúen con sensibilidad en la autorización oportuna y suficiente de los recursos necesarios para garantizar a la ciudadanía mexicana el ejercicio de sus derechos político-electorales", afirmó en la sesión del viernes.

De acuerdo con los calendarios de los Congresos, en la mayoría los presupuestos estatales se aprobarán antes de que acabe diciembre.

La consejera Claudia Zavala se unió al reclamo, al considerar que tanto a nivel nacional como local, las autoridades electorales no pueden depender de la voluntad de los Gobiernos para garantizar los derechos políticoelectorales.

"Las autoridades autónomas independientes con un trabajo tan primordial de frente a la garantía de los derechos de la ciudadanas, pero también de la legitimidad del poder, no pueden estar sometidas por la vía presupuestal.

"Se señala que son organismos caros, se compara con lo que no es comparable y en México es urgente que tengamos esa discusión con el legislativo", apuntó.

Durante dos años, mensualmente en las sesiones del Consejo General se analizaba la situación económica de los OPLES y se tomaban acciones, ahora, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que se revisarán cada tres meses.

El representante del PRD, Ángel Ávila, aseguró que los Gobiernos de todos los partidos, pero en su mayoría de Morena, han mostrado una "cerrazón".

"Recortan presupuestos y están poniendo en riesgo son los derechos de la ciudadanía. Se aumentan los estados que empiezan a estar en semáforos rojos y lo peligroso es que cada vez están más cerca las elecciones, las más grandes de la historia", indicó.



